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ATA DA DÉCIMA SEXTA SESSÃO 

ORDINÁRIA DO PRIMEIRO PERÍO-

DO DA SÉTIMA LEGISLATURA, 

REALIZADA ÀS DEZESSETE HO-

RAS E TRINTA MINUTOS DO DIA 

VINTE E CINCO DE SETEMBRO DE 

DOIS MIL E DEZESSETE. PRESI-

DÊNCIA DO VEREADOR LUIZ 

CARLOS BARBIERI.............................. 

 

 

Aos vinte e cinco dias do mês de setembro 

do ano de dois mil e dezessete, às dezessete horas e trinta minutos, reuniu-se a Câmara 

Ordinariamente. Havendo número legal, em nome de Deus, o Presidente interino Luiz 

Carlos Barbieri abriu os trabalhos da Décima Sexta Sessão Ordinária do ano de dois mil 

e dezessete. Dando prosseguimento, solicitou ao Secretário que verificasse a presença 

dos Senhores Vereadores e em seguida convidou o Vereador Emerson Grobério para ler 

um versículo da Bíblia. O Presidente solicitou ao Secretário que fizesse a leitura do 

Expediente.......................................................................................................................... 

.............................................................. E X P E D I E N T E............................................. 

Indicação nº 060, de 22 de setembro de 2017, de autoria do Vereador Luiz Carlos Barbi-

eri “Solicitando a construção de um galpão comunitário no Córrego Boa Esperança, na 

área pertencente à Prefeitura Municipal”. “Encaminha-se”.................................................. 

Indicação nº 061, de 22 de setembro de 2017, de autoria do Vereador Luiz Carlos Barbi-

eri “Solicitando a continuidade de reabertura e cascalhamento da estrada do Córrego 

Morobá, passando pelo Córrego Bela Vista, Córrego Feio até o asfalto que liga ao Cór-

rego Dumer, neste Município”. “Encaminha-se”.................................................................. 

Indicação nº 062, de 22 de setembro de 2017, de autoria do Vereador Luiz Carlos Barbi-

eri “Solicitando o cascalhamento da estrada do Córrego Picadão, neste Município”.  

“Encaminha-se”.................................................................................................................... 

Indicação nº 063, de 22 de setembro de 2017, de autoria do Vereador Luiz Carlos Barbi-

eri “Solicitando o cascalhamento da estrada do Córrego Maria Helena neste Município”.  

“Encaminha-se” ................................................................................................................... 

Indicação nº 064, de 22 de setembro de 2017, de autoria do Vereador Luiz Carlos Barbi-

eri “Solicitando o cascalhamento da estrada do Córrego Boa Esperança, mais precisa-

mente na descida que dá acesso a família Camponês e a descida que dá acesso à família 

Pereira Trancoso”. “Encaminha-se”..................................................................................... 

Indicação nº 065, de 25 de setembro de 2017, de autoria do Vereador Luiz Carlos Barbi-

eri “Solicitando a regularização de uma área de terra, através de contrato de comodato, 



   
CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO DOMINGOS DO NORTE 

Rua Theresa Fiorentini, 133 - Centro - São Domingos do Norte – ES  CEP 29745-000 
Telefone (027) 3742 1128  Fax 3742 1324  CNPJ 36.350.320/0001-19 

www.camarasdn.es.gov.br  admin@camarasdn.es.gov.br 
 

2 
 

medindo 30 metros de largura e 50 metros de comprimento, totalizando 1.500 metros 

quadrados, para a construção de um campo de futebol society, na Comunidade Sabiá II”. 

“Encaminha-se”.................................................................................................................... 

Comunicado nº CM168897/2017 do Ministério da Educação, Fundo Nacional de Desen-

volvimento da Educação, informando a liberação de recursos financeiros destinados a 

garantir a execução de Programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. 

“Ciente”................................................................................................................................. 

IBC – Instituto Brasileiro de Consultorias, convida Vossa Excelência e demais vereado-

res desta honrosa Casa para participarem do 27º Seminário de Capacitação para Agentes 

Públicos que será realizado na cidade de Salvador/BA, no período de 21 a 24/09/2017, 

no Cento de Convenções do Hotel Vila Velha (Av. Sete Setembro). “Ciente”....................  

 

...............................................................TRIBUNA LIVRE.............................................. 

VALDECIR PIMENTA DA SILVA: Senhor Presidente, Vereadores, colegas Conse-

lheiros e demais presentes, boa noite. Venho nesta Casa trazer para vocês em primeira 

mão e acredito que é inédito o que vou fazer aqui hoje, como todos sabe sou Presidente 

do Conselho Tutelar, e gostaria de compartilhar com vocês hoje as estatísticas do pri-

meiro semestre de 2017, neste período o Conselho Tutelar realizou cento e sessenta e 

quatro atendimentos em sua Sede, expediu vinte e oito requisições de acompanhamento 

psicológico, quarenta e oito visitas as escolas, recebemos dezesseis denuncias de agres-

sões físicas e psicológicas contra crianças, vinte encaminhamentos para advogado, ex-

pedimos setenta e cinco ofícios, e nos reunimos por treze vezes na Sede neste primeiro 

semestre, requisitamos também na área de segurança publica, recebemos também ses-

senta e nove ofícios, notificamos vinte e nove pessoas. Na área da Saúde requisitamos 

doze vezes e participamos de quarenta e oito reuniões entre o Município de São Domin-

gos e outros Municípios, visitamos sessenta famílias neste período, participamos de 

vinte e três audiências. Na área da Educação requisitamos vinte e três vezes e no Servi-

ço Social trinta, encaminhamos cinco casos para Conselhos Tutelares da região, enca-

minhamos dez pessoas para o Cras para participação em cursos e participamos de capa-

citação três vezes, colhemos sessenta e quatro termos de declaração e recebemos sete 

denuncias de caso de estrupo, realizamos oito palestras nas escolas deste Município e 

Igrejas, totalizando setecentos e sessenta e dois atendimentos. Gostaria de pontuar aqui 

que ainda acho isso pouco, pois não atingimos o ideal, a ponto de que algumas causas 

esta Casa poderia refletir e fazer um debate mais profundo com o Prefeito e demais Se-

cretarias para que possamos atingir um atendimento de qualidade e mais eficaz, pontuei 

algumas dificuldades e acredito que os Senhores devem compartilhar do mesmo pensa-

mento, a falta que nos faz a Delegacia de Policia Civil em nosso Município, olha Senho-

res a quantidade de pessoas que deixam de denunciar os crimes que acontecem aqui e 

deixam de fazer representações, são muitas, estas que apontei aqui foram as notificadas, 

que foram acompanhadas, as que o Conselho Tutelar disponibilizou o carro para fazer 

estes acompanhamentos, pois infelizmente a Delegacia está no Município de Águia 

Branca, é um absurdo o cidadão de São Domingos ter que se descolar ao Município de 
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Águia Branca para prestar queixa na Delegacia Civil, como sabemos, a Policia Militar 

não pode fazer este trabalho. O Conselho Tutelar esbarrou com algumas dificuldades 

em relação a determinadas Secretarias, não sabemos se o motivo é politico, mas há ca-

sos que temos um colega sendo vitima de perseguição, e estamos tentando tratar este 

caso com bastante cautela, e com isso quem esta perdendo é a população, Senhor Presi-

dente, a população está perdendo, pois enquanto o Conselheiro tem que se preocupar 

com coisas extra-função ele deixa de fazer um trabalho importante para a população. 

Mas nem tudo é ruim, nem tudo, vim até esta Casa e gostaria de agradecer em primeira 

mão ao Vereador Israel que juntamente com o Ildomar nos ajudou com o Senador Mag-

no Malta, e este indicou em sua emenda alguns materiais para o Conselho, e esta emen-

da irá contemplar o Conselho com um veículo zero km, cinco microcomputadores, um 

bebedouro e uma geladeira, já estamos em fase final de documentação e o Senador nos 

prometeu que sairá muito em breve. Outra questão que nos traz a esta Casa hoje é que o 

Estatuto da Criança foi alterado em 2012 pela Lei 12.696 e no seu artigo 132 fala: “em 

cada Município, em cada região administrativa do Distrito Federal haverá no mínimo 

um conselho tutelar como órgão permanente da Administração Pública, com um local 

composto de cinco membros, escolhidos pela população para o mandato de quatro anos 

permitido a uma recondução, o legislador fala bem claro que o conselho tutelar tornou-

se deste dois mil e doze órgão integrante da Administração Pública local e desde dois 

mil e doze, e não temos um tratamento reconhecido ainda, os servidores públicos tem 

tickets alimentação e outros benefícios, o Conselheiro não, pergunto aos Senhores a Lei 

Federal já nos dá esta garantia. Desde dois mil e doze, o Conselho deixou de ser um 

órgão qualquer, hoje é um órgão da Administração Pública local. Portanto seus mem-

bros são servidores do Município, em um regime especial sim, mas o Conselho Tutelar 

até hoje não recebeu os benefícios oriundo do Servidor Público como os servidores con-

tratados. O Conselho Tutelar continua sendo tratado na legislatura local como se fosse-

mos contratados, e não é isso que a Legislação Federal fala, ela deixa bem clara que o 

Conselho é órgão permanente da Administração Pública local, gostaria que se os Senho-

res pudessem por gentiliza interceder junto ao Prefeito para corrigir, pois está com bas-

tante atraso  essa situação. Agradeço aos meus colegas de Conselho que nos apoiaram 

na confecção destas estatísticas de atendimento, tivemos nesta sexta-feira uma visita do 

Conselho Municipal de Direitos, e ouvi de um dos membros que seria necessário alterar 

a Lei do Conselho Tutelar, pois a Lei que temos hoje não esta atendendo as necessida-

des, esta lei foi criada em outras Administrações, pontuei algumas coisas e não sei se 

agradei, mas fiz questão de pontuar que a Lei  do Conselho Tutelar, temos aqui o Vere-

ador Luiz que na época participou da elaboração dela o ano passado, o Vereador Israel e 

o Vereador Adriano Tamanini também, a nossa Lei vai fazer uma ano agora em dezem-

bro que foi alterada e naquela ocasião, Vereador Luiz, nos tiraram direitos, o Conselhei-

ro na época recebia um salário e meio e o Procurador na época prometeu que seriamos 

enquadrados em uma carreira do Município, para efeito de remuneração, algo que não 

aconteceu ainda, nos deram a garantia que o Conselho Tutelar teria seu reajuste da 

mesma forma que os Servidores Municipais, deixo uma questão para ser respondida, 

Vereador Leonel, esses quatro por cento será retroagido à dois anos, porque é isso que a 

nossa Lei fala, que toda vez que o Servidor municipal tiver seu aumento o Conselho 
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também terá seu aumento, conversava com a integrante do Conselho de Direito na sex-

ta-feira, que não adianta alterar a Lei, a Lei fala que o conselho tem que tem que ter a 

equipe mínima de atendimento, e tive que ouvir de alguém naquele dia dizendo o se-

guinte: vocês são em cinco, se eu for pensar da mesma forma esta Casa não precisava de 

um servidor de apoio, não precisa do advogado, serventes e assessoria, vocês são em 

nove se for pensar assim, queria pensar que poderíamos ser diferente que foi eleito a 

conselheiro ou para escrivão, foi eleito a conselheiro ou atendente, igual ao Senhores 

foram eleitos para que, para sentarem em uma cadeira desta para fazer Projetos de Leis, 

penso que não por ai, o Conselheiro foi eleito para decidir sobre casos, é nesta área que 

demos atuar, o Vereador foi eleito para legislar as Leis do Município, não tem que ficar 

limpo chão, levando pessoas a médico, esta não é a função deles, espero que esta Casa 

faça um avalição profunda levem ao Prefeito e demais integrantes esta demanda do 

Conselho Tutelar em razão de ter uma equipe mínima para o atendimento. O Conselho 

irá ganhar em qualidade e a população em atendimento, sabemos que esta Casa tem 

tratado a contratação de agora para frente sobre concurso, serem naquele concurso uma 

equipe mínima para o conselho, não precisa de muito não, só um atendente e um escre-

vente, hoje contamos com um estagiário por meio período. Gostaria também Vereador 

Luiz Carlos Barbieri, como o Senhor participou da elaboração da Lei passada, vamos 

manter esta coisa boa, somos convidados a vir nesta Casa, debater a Lei chegar a alguns 

pontos e chegar a um consenso se realmente for alterar a Lei municipal para que ela não 

venha nos tirar mais direitos, que não venhamos cometer erros como ouvi de um mem-

bro do Conselho de Direito, que os cincos conselheiros deveriam ficar na sede dia e 

noite, o Conselheiro não tem família não? O Conselheiro não tem vida social não? Já 

imaginaram que se esta Casa tivesse que se reunir dia e noite, vinte e quatro horas por 

dia, sete dias por semana, sem direito a folga, sem direito a vida social, a Lei que está 

vigente hoje com o apoio desta Casa, nos deu a carga horaria mínima de trinta horas, 

trabalhamos o dobro, que além das escalas semanais, fazemos plantões de vinte e quatro 

horas, mesmo que a Lei Federal, no Estatuto da Criança não fala que o Conselheiro fica-

rá vinte e quatro horas de plantão, alguém inventou isso, não foi o Estatuto da Criança,   

finais de semana, se formos levar em consideração o que foi falado lá, São Domingos 

do Norte será o primeiro no Brasil com que fará que seus Conselheiros durmam na sua 

Sede, nenhum outro no Brasil que faça isso, estão confundido garantir direito com cui-

dar de crianças, garantir direito faço quando requisito vaga na escola, como citei as vin-

te e três solicitações que fizemos, isto é garantir direito, quando requisito serviço social, 

escola, estão confundindo, Vereadores, garantia de direito com cuidar de crianças, o 

Conselho Tutelar não cuida de crianças e sim de seus direitos, e isso muitas das vezes 

nos faz ter que ir além. Agradeço mais uma vez a você, Vereador Israel pela gentileza, o 

Vereador Emerson Grobério está sumido da Sede não aparece mais para tomar aquele 

café, o Senhor é sempre bem vindo lá, mandado passado foi Vice-Prefeito sempre foi 

nosso parceiro, e esperamos contar com o Senhor aqui nesta Casa também, como pude-

mos contar também com os Vereadores Israel, Luiz e Adriano Tamanini, na época o 

Vereador Hélio Peisino e o Vereador Marcelo que também nos ajudaram naquela Lei, 

que se não tivéssemos a interferência de vocês não tinha saído, e hoje nossa Lei é basi-

camente boa. Quero aproveitar neste ato aqui, Presidente Luiz, entregar para o Senhor 
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uma cópia deste pequeno relatório para que o Senhor possa dar publicidade nesta Casa, 

e se alguém fizer algum questionamento sobre o nosso trabalho isso é a prova de que o 

Conselho Tutelar de São Domingos atua mesmo com suas limitações, como citei aqui. 

Peço mais uma vez aos Senhores que interfiram junto ao Prefeito para que possamos ter 

uma equipe mínima de trabalho. Quero agradecer aos Senhores pela tolerância e a paci-

ência de ter nos ouvido e que Deus ajude esta Casa a tomar as decisões certas para o 

nosso povo, porque eles estão precisando e muito, principalmente nesta época de crise 

que estamos atravessando, pouca colheita, a politica neste país hoje que esta devastada 

por denúncias de corrupção, e que Deus abençoe vocês, Vereadores, que tenham a sen-

sibilidade de estar cuidando do nosso povo. Muito obrigado e boa noite...........................  

                    

..................................................................ORADORES .................................................... 

Não houve...........................................................................................................................   

 

...................................... L I D E R A N Ç A SP A R T I D Á R I A S............................. 

LARISSA MARIELLEN DE PAULO POUBEL GAZOLLI (PSDC): Cumprimento 

os colegas Vereadores, demais presentes, funcionários da Casa, quero transferir meu 

apoio ao Conselho Tutelar, Valdecir, você como Conselheiro é muito importante a sua 

presença nesta Casa, a prestação de contas da assistência de vocês, sei que trabalham em 

um setor muito delicado, trabalham diretamente com crises e com pessoas em situações 

de vulnerabilidade, por isso estou aqui pessoalmente transferindo meu apoio a você, tan-

to pessoal como legislativo e destacar que este trabalho é muito relevante e fundamental 

na sociedade uma vez que vocês fiscalizam e garantem o cumprimento daquilo que está 

no Estatuto da Criança e do Adolescente, e vem nesta defesa contra a discriminação, a 

exploração, a violência, a crueldade e a opressão ou outros tipos de violência as crianças, 

por isso estou aqui pessoalmente transferindo meu apoio. Do mais agradeço todos os 

presentes e uma boa noite a todos......................................................................................... 

CLEBER TADEU FERREIRA MORONARI (PDT): Boa noite a todos, Mesa Direto-

ra, colegas Vereadores, Secretários, membros do plenário, funcionários desta Casa, gos-

taria de elogiar o Valdecir, e os membros do Conselho também. Falar do meu apoio, 

prometo ler o Estatuto e no que ele falar sobre o ticket, sobre a organização de todo o 

grupo do Conselho, faço esta promessa em ler e ver a base legal, como o Vereador Israel 

disse aqui temos que estar analisando o ticket para os funcionários contratados, e a pro-

babilidade adequada, temos que ler bem a Lei, o Estatuto, estar bem embasado para que 

possamos manifestar o apoio, porque não? Quero parabenizar primeiro a Igreja Católica 

pela iniciativa, esta semana passamos pela Semana das Missões visitando as casas dos 

católicos ou de outras religiões, foi uma iniciativa assim como todos os membros da 

Igreja Adventistas, como todos os outros membros de outras denominações religiões, 

parabenizar também o Departamento de Esporte que teve sábado e ontem a realização da 

Liga Esportiva de Futsal onde São Domingos sagrou-se campeão em algumas modalida-

des. Peço aos demais colegas Vereadores, faço parte do grupo dos trilheiros de São Do-



   
CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO DOMINGOS DO NORTE 

Rua Theresa Fiorentini, 133 - Centro - São Domingos do Norte – ES  CEP 29745-000 
Telefone (027) 3742 1128  Fax 3742 1324  CNPJ 36.350.320/0001-19 

www.camarasdn.es.gov.br  admin@camarasdn.es.gov.br 
 

6 
 

mingos do Norte, para que possamos desenvolver juntos um projeto de apoio a Cultura e 

ao Turismo no nosso Município, temos em nosso Município a realização da visita a Gru-

ta Nossa Senhora de Lurdes, saindo de São Domingos do Norte as cinco horas da manhã 

e andando estes dezesseis quilômetros até lá, convido a todos desde já. Sobre os atendi-

mentos Valdecir, fiquei impressionado setecentos e sessenta e dois atendimentos, quando 

você mencionou o da Educação fiquei um pouco atento sobre os vinte e três pedidos, 

sabemos da situação que é chegar na escola e ver a situação que  vivenciamos, o Juliano 

esteve  mais conosco na escola do Córrego Dumer, são várias coisas que acontece da 

visita de vocês, por isso é muito importante quando falamos da presença do Conselho 

Tutelar na escola, desde já agradeço, muito obrigado a todos e uma boa noite...................     

EMERSON GROBÉRIO (PPS): Minha cordial boa noite Senhor Presidente, Vice-

Presidente, Vereadores, Vereadoras, e a todos os demais presentes nesta Casa de Lei hoje 

para mais uma vez ouvir o que se passa nesta Casa e como tem andado as coisas. Em 

primeiro lugar gostaria dizer a Vereadora Larissa, que fez uma observação, que estamos 

correndo com relação à manutenção do asfalto do Córrego Morobá, estive hoje com o 

Secretário e o Prefeito, na descida tem vários buracos até chegar à ponte, após a ponte 

até na chegada da Igreja também há vários buracos, temos que pedir manutenção a em-

presa que realizou aquela obra, para que seja feito as devidas manutenções, não só ali, 

mas no asfalto do Córrego Dumer que também precisa de manutenção, sabe Vereador 

Cleber, o Prefeito já se colocou a disposição e tem corrido atrás para que seja feito as 

manutenções o mais rápido possível. O Moschen, Secretário de Saúde, que conhece mui-

tas pessoas têm nos ajudado bastante, espero que seja feito o mais rápido possível esta 

manutenção, fiquei sabendo que pessoas já caíram de moto ali por causa dos buracos, por 

isso vamos juntar nossas forças para que esta manutenção saia o mais rápido possível, o 

Prefeito colocou-se a disposição, mas sabemos que não depende só dele, tem que ter o 

asfalto construído aqui no município precisa. Aparteando a Vereadora Larissa Mariellen 

de Paulo Poubel Gazolli disse: Realmente esse tema é muito importante, o risco de aci-

dente é muito grande, além do desconforto que isso trás, o tráfego de pessoas naquela 

região, tanto do Córrego Morobá e Córrego Dumer estão na mesma situação, fizemos 

esta cobrança junto ao Governo do Estado, o Ronaldo, responsável pelo Programa Cami-

nhos do Campo, e eles estavam em fase de licitação para atender nosso pedido, que bom 

que você teve a mesma perspectiva o que nós da região e que quanto mais reunirmos 

força melhor, parabéns. Continuando o Vereador Emerson Grobério disse: Sabe Verea-

dora Larissa e Vereador Cleber que são da região, o Prefeito tem se empenhado constan-

temente na luta por esta questão, o problema é que não depende só dele, depende de outo 

órgão para dar as devidas manutenções, e onde encontra-se algumas dificuldades, mas 

espero que as manutenções saiam o quanto antes. O Vereador Luiz Carlos Barbieri mora 

naquela região, participou na gestão passada e sabe como foi construído, estamos nos 

esforçando o máximo para que isso seja feito. Gostaria de falar aqui sobre um Projeto 

que foi feito na Administração passada e agora será inaugurado: as ligações de energia 

elétrica em vários pontos na cidade, foi aumentada a rede de iluminação, temos o Bairro 

Queiroz que só estamos dependendo da Empresa de Força e Luz Santa Maria fazer a 

ligação, pois a estrutura está toda no lugar, só faltando a empresa fazer a ligação da ener-

gia, o Prefeito tem feito suas cobranças constantemente e ficaram de mandar um técnico 
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para fazer a avaliação, ai sim aquele bairro ficará todo iluminado. Outro assunto que que-

ro chamar atenção é a Delegacia de Policia Civil, que foi citado aqui, gostaria que este 

órgão fosse do Município, mas não é, e sim pertencente ao Governo do Estado, e quantas 

vezes fizemos a solicitação de uma Policia Civil estabelecida e organizada para São Do-

mingos, não é só o Prefeito pedir, cada um de nós também temos que pedir, tenho visto 

que o Governo do Estado tem feito vista grossa nesta questão, e não e só no nosso Muni-

cípio não, tem vários outros Municípios que também necessitam da Policia Civil, hoje 

São Domingos pertence a Águia Branca, todo nosso processo temos que ir em Águia 

Branca fazer nossas denúncias, e eles já não dão conta, este problema não e da Prefeitura 

Municipal e nem do Prefeito, este é  um problema do Governo do Estado, e quantas ve-

zes já solicitamos, tivemos um escrivão aqui no nosso Município, o Dedier que ficou 

muito tempo aqui, até que passou no concurso e foi ser delegado senão me engano no 

Estado do Rio de Janeiro, e com isso não mandaram outro para o lugar dele, temos mui-

tos problemas no nosso Município? Muitos, assim como outros Municípios também tem, 

espero que este Governo ou outro que está por vir abra sua visão e conceda a cada Muni-

cípio uma equipe de trabalho, para que a Polícia Civil seja faça e cada Município o seu 

trabalho, isso o Governo do Estado precisa urgentemente ver esta situação já estive com 

o Prefeito Pedro em reunião e pedimos e até hoje não fomos beneficiados, não houve 

concurso e não foi aprovado para que eles viessem para o nosso Município, os Municí-

pios estão precisando muito,  há algum tempo atrás pertencíamos a  São Gabriel da Pa-

lha, agora ao Município de Águia Branca, espero um dia que tenhamos no Município 

nosso próprio Delegado, nosso escrivão, todo o policiamento necessário. Quero dizer de 

uma forma que já foram feitas algumas reuniões com o Prefeito, e foi apresentado ao 

Prefeito a demanda de vocês, Valdecir, conforme disse aqui, isso não depende só dele, o 

órgão de vocês foi montado com o Governo Federal, e o Governo Federal passou para os 

Municípios instalarem os Conselheiros com uma eleição direta, e o Promotor toma conta 

junto com uma equipe do Município que se unem para montar toda uma eleição, espero 

que seja montado de uma forma onde dê autonomia ao Prefeito Municipal para tomar 

conta, porque vocês já passam para uma eleição já são escolhidos, mas infelizmente não 

tem toda uma estrutura para se manter um órgão, você citou que se tornar praticamente 

um escravo vinte e quatro horas, a demanda também esta grande, e tem aumentado a 

cada dia com várias questões que estão acontecendo, espero que um dia isso se unem em 

um bom dialogo para a resolução desses problemas, vocês não podem ir lá e puxar a ore-

lha de uma criança, não podem reprovar a criança e sim dar conselhos aquelas crianças, 

ou conversar com os pais de como esta sendo a sua dificuldade também, pois vemos 

muitos pais e mais com dificuldades na  criação de seus filhos, não culpo muitas das ve-

zes os pais e sim a questão que estão vivendo, e onde vocês entram para que isso seja 

resolvido, e vocês são muito questionados, as pessoas passam na rua e questionam os 

Conselheiros de foram errada, como se vocês fossem obrigados a pegar as crianças e 

fazerem algo, a obrigação é dos pais de tomarem conta de seus filhos, vejo filhos as dez, 

onze horas da noite para baixo e para cima, os pais tem que tomar providencia e não os 

Conselheiros, eles que tem que manter o equilíbrio sobre os filhos, vejo que vocês tem 

que fazer a junção para aconselhar e chegar num bom caminho, e se precisarem desta 

Câmara para fazer esta parte tenho certeza de que fará, mas o Prefeito tem se preocupa-
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do, tenho certeza que se vocês forem em seu gabinete ele estará aberto para dialogo, a 

Lei está proibindo. Finalizando a minha fala, gostaria de mencionar a festa dos ex-alunos 

realizada neste final de semana deu bastante gente, sobre o campeonato que teve no Mu-

nicípio no qual fomos campeão, parabéns ao Diretor de Esporte, Eder Manoel Callegari 

que tem feito seu trabalho e sua junção, e a todos vocês temos que somar força para che-

gar num objetivo, boa noite e meu muito obrigado............................. 

ISRAEL STAUFFER SCHERRER (PR): Cumprimento a Mesa, colegas Vereadores, 

funcionários desta Casa, o Conselheiro Valdecir Pimenta da Silva aqui presente, o Secre-

tário de Saúde, e a todos os demais presentes. Primeiramente quero elogiar o Conselheiro 

Valdecir pelo excelente trabalho que vem desenvolvendo no Município, ajudando na 

correção dos nossos adolescentes, sempre presente e resolvendo os problemas do dia a 

dia, conversando conosco, com o Prefeito e a Secretária de Assistência.  Vejo o empenho 

de vocês, Valdecir, acredito no trabalho de vocês e sei que cada colega Vereador  aqui 

presente está de mão dada para o melhor do nosso Município, parabéns pelo trabalho. 

Dizer também do excelente trabalho do Secretário de Saúde, que muito tem feito para o 

melhor da saúde de São Domingos do Norte, por isso parabenizo a você Moschen pelo 

brilhante trabalho que vem fazendo, quero que saiba que eu e os demais colegas estamos 

aqui para ajudar no que for preciso pelo bem da nossa Saúde, agradeço a presença de 

todos e uma boa noite........................................................................................................... 

Em tempo, o Vereador-Presidente interino Luiz Carlos Barbieri, convidou o Primeiro-

Secretário a assumir os trabalhos da Mesa Diretora para que pudesse fazer o uso da 

Tribuna Livre....................................................................................................................... 

 

LUIZ CARLOS BARBIERI (PSB): Boa noite Mesa Diretora, demais colegas Verea-

dores, funcionários desta Casa, assistência aqui presentes, ao Conselho Tutelar, Secretá-

rio de Saúde, Moschen, e demais presentes boa noite. Primeiramente gostaria de colocar 

Vereadora Larissa, o que estávamos conversando sobre a minha indicação do galpão 

comunitário no Córrego Boa Esperança, onde a Prefeitura tem a área e estamos buscan-

do recurso junto ao Ministério da Educação ou outro qualquer, Departamento de Espor-

te, pois isso não se enquadra como quadra poliesportiva, mas se enquadra no galpão 

comunitário, para atender as necessidades da comunidade, estendendo também o casca-

lhamento de algumas vias do Município que foram iniciados no ano passado e não tive-

ram continuidade este ano, só estamos lembrando para que o Prefeito não se esqueça 

destes pontos, temos hoje, a Serra da Mula que os trabalhos foram iniciados no ano pas-

sado, onde tive o prazer de estar trabalhando na época onde conseguimos os materiais 

que se encontram no deposito da Secretaria e hoje estão dando continuidade aquele tra-

balho, senão me engano do ano de 2013 e no ano passado fizemos o PPA, e no Sabiá I 

não tínhamos quem se despusesse a doar uma área para a construção de um campo soci-

ety para a comunidade, hoje temos uma produtor cedendo este espaço para a construção 

de uma área de lazer para a comunidade, está cedendo 1.500 metros de área através de 

contrato de comodato de até vinte anos podendo ser prorrogado por mais vinte, então 

pedimos ao Prefeito que regularize esta área para que depois possa iniciar esta constru-

ção para comunidade, que hoje só conta um campo de bola de massa para sua diversão, 
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os jovens, hoje, estão andando em torno de vinte e poucos quilômetros até a comunida-

de do Braço do Sul para poder ter uma atividade esportiva. Tivemos também em setem-

bro o dia da árvore, a Prefeitura e os demais órgãos lembraram este dia, mas devemos 

lembrar não só neste dia e sim em todos. Peço perdão ao Vereador Emerson, pois tirei 

quatro minutos da sua fala. Aparteando o Vereador Emerson Grobério disse: Sobre o 

dia da árvore que foi agora no dia 21 de setembro, temos no nosso Município o reflores-

tar o Vereador Israel faz parte, o Vereador Cleber já participou algumas vezes conosco, 

é um projeto, sabe Vereador Luiz, que precisa ser mantido para que isso seja o melhor 

caminho, hoje vemos que reflorestar uma nascente é uma necessidade, nossos pensa-

mentos estão diferentes dos nossos antepassados que era explorar tudo que tinha para 

conseguir recursos financeiros, hoje estamos gastando recurso financeiro para preservar. 

Estava conversando com o Savio e tem chovido na roça onde ele toma conta e que as 

nascentes ainda não voltaram ao normal como a dois anos atrás, ano passado sofremos 

com a seca e precisamos fazer isso, parabéns Vereador Luiz por ter lembrado esta parte, 

a terceira idade estava inclusa com a Secretaria e fizeram isso nas escola e tudo mais, 

parabéns por ter lembrado dessa parte. Continuando do Vereador Luiz Carlos Barbieri 

disse: Também, Senhor Valdecir colocar sua presidência em exercício, o nosso Presi-

dente Vereador Adriano Tamanini acaba de ser fazer presente no segundo tempo da 

nossa Sessão, dizer para você, que iremos fixar este relatório no mural desta Casa de 

Leis, para que todos os munícipes que chegarem a esta Casa possam estar a parte desta 

informação, e podemos pedir ao Presidente para que seja colocado no site desta Casa, e 

dizer  que também tem sido visto com outros olhos o Conselho Tutelar, digo isso e pos-

so afirmar pois estive bem perto em 2011 e 2012, quando estive a frente da pasta da 

Secretaria de Assistência, onde conseguimos fazer um trabalho onde a própria Secreta-

ria e o Conselho tinham um respeito muito grande com a sociedade pelo trabalho que 

era, e não como esta acontecendo hoje, um querendo passar pelo outro, na época conse-

guimos fazer um excelente trabalho juntamente com o Cras, iniciava-se uma cadeia on-

de tinha, começo, meio e fim, onde todos tentavam falar a mesma língua, e infelizmente 

hoje não estamos tendo isso. Tem sido um desgaste muito grande aos Órgãos Munici-

pais, e a autarquia que é o Governo Federal, que acaba cedendo e vindo para o Municí-

pio. Estava vendo uma matéria que acho de grande valia onde um determinado Deputa-

do estava propondo para que igualasse de dois a três salários mínimos o salário dos 

Conselheiros Tutelares e Agentes Comunitários de saúde, seria justo, são funções dife-

rentes, mas o trabalho que é feito que é cuidar muitas vezes de filho dos outros para não 

poder cair em maus caminhos, o Agente Comunitário de Saúde esta lá trazendo todas as 

informações onde digo, que as pessoas poderia usufruir mais do Agente de Saúde, pois 

eles sabem o que acontecesse com cada família deste Município, mas infelizmente todos 

os gestores que passaram não aproveitaram e não absorveram o que poderia esta che-

gando com dados todos os meses na mão do Prefeito e do próprio Secretário, fica a dica 

Moschen, faça uma reunião, pois tem condições de estar aproveitando e muito estas 

informações dos Agentes pelo trabalho que eles fazem, os próprios Conselheiros têm 

muita informação, onde acho que a própria policia deveria usufruir destas informações, 

no combate ao crime, as drogas que hoje temos em todos os locais, isto deveria ser mui-

to bem interligado, mas temos a falta de investimento da gestão do Governo do Estado 
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que tem dificultado muito. No ano de 2014 estávamos em um ranque de media de 67,8 a 

media do estado brasileiro, hoje caímos para 55,7 no ranque nacional, muitas vezes o 

Governo vem falando que esta investindo, investindo onde? Tivemos o descaso com a 

polícia no inicio do ano, tínhamos um projeto lindo e maravilhoso para São Domingos 

do Norte e região, que era a construção da Delegacia de Policia Civil, o Município doou 

por duas vezes o terreno para a construção, mas infelizmente temos um Governador que 

descumpriu até uma ordem judicial e tirou a Delegacia de São Domingos e levou para 

Águia Branca, o Município que tem presidio e é obrigatório ter Delegado de plantão e 

Policia Civil no Município, hoje temos mais este descaso do Governador com São Do-

mingos do Norte e toda região. O Vereador Emerson citou também a questão dos asfal-

tos que estão carentes de uma manutenção, tinham dito que em julho iriam fazer uma 

licitação para as devidas manutenções, estamos vendo alguns serviços sendo feito, mas 

ficamos abandonados dois anos e meio pelo nosso Governador, hoje estão começando 

está vindo a politica ai, cobrei muito do assessor da Deputada Raquel Lessa, São Do-

mingos do Norte deu a ela mil quinhentos e poucos votos, e o que ela tem trazido para 

nós até agora? Acho que só um secador para a Associação do Córrego Negro, parece 

que está vindo metade de uma ambulância e o Município terá que entrar com a outra 

metade, e ai? Somos Vereadores e estamos cobrando o Prefeito, porque ela com três 

anos não cobrou a limpezas dos asfaltos, as comunidades votaram, ajudaram, o Municí-

pio de São Domingos do Norte também ajudou, mas infelizmente chegará dezembro 

começarão a limpeza, junho e julho estará tudo muito lindo e o povo irá fechar os olhos 

e bater palmas ainda, temos Deputados que nem tirou votos no Município mas que aju-

dou, o Deputado Mansur, por exemplo, temos uma maquina no Rancho Fundo doada 

por ele, e teve senão engano dezesseis votos, é isso que quero colocar para vocês tive-

mos Deputados que não tiveram votos mas que ajudaram, e quem teve trinta, quarenta 

por cento do eleitorado de São Domingos do Norte esta ai nos deixando na mão. Colo-

car também a questão da Delegacia de Policia Civil, hoje o mesmo delegado responde 

por quatro Munícipios, Barra de São Francisco, Água Doce do Norte, Águia Branca e 

São Domingos do Norte. Falar para vocês que domingo próximo teremos a eleição do 

Sindicato dos Trabalhadores Rurais, na qual já fui funcionário por cinco anos até 1999, 

pertencia por Colatina e fiquei chocado durante a conversa com o Moschen, tínhamos 

cerca de sete mil associados e hoje temos em torno de quatro mil e cem associados, mas 

três mil e quinhentos são aposentados e descontam todo mês do próprio salário. Temos 

hoje na gestão no Sindicado, em torno de seiscentos sócios com a mensalidade em dia 

para poderem estar votando, o Sindicato em São Domingos do Norte na gestão que hoje 

está de frente tinha um lote com uma casa na qual foi comprada com dinheiro dos asso-

ciados e a mesma foi vendida, o Município doou uma parte de lote para construção de 

uma sub-sede para o Município, o Sindicato é uma entidade que não podemos deixar, 

hoje ela representa praticamente noventa por cento da população de São Domingos, 

então que puder ajudar domingo está próximo e estamos querendo dar uma mudança 

por isso fica meu apelo. Quero agradecer e parabenizar a Secretaria de Agricultura, na 

pessoa do Rogério, pelo dia de campo, parabéns pelo trabalho desenvolvido, são vários 

atendimentos às vezes ocultos, e muitas pessoas criticam mas não correm atrás para 

saber quais trabalhos são realizados por ela, também critico algumas vezes mas corro 
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atrás para saber e tentar solucionar. Chegou nesta Casa um projeto de Lei de uma repre-

sa que está para discutir, terça-feira passada discutimos um pouco, mas acredito que 

podemos está indo com a Comissão a este local que a Cooabriel está doando um pedaço 

de terras, que ela comprou no Córrego Braço do Sul, ela está doando ao Município, mas 

com o propósito do Governo do Estado vir e construir uma enorme represa, voto a favor 

do projeto, mas o Governo do Estado terá  que me apresentar primeiro a necessidade 

que temos aqui que esta, e ele sabe desde do ano retrasado que é a construção da nossa 

represa para o abastecimento de água para São Domingos. Pelo que tenho visto eles 

estão mais interessados em beneficiar uma empresa chamada Cooabriel e deixar a popu-

lação de São Domingos a mercê, se vocês quiserem, montamos uma Comissão depois e 

vamos visitar o local, li parte do projeto e não condis com a realidade de atender vários 

produtores não, conheço o local já estive lá, sei onde é, e sei o tamanho da represa que 

será, posso falar com propriedade do caso, fica aqui meu apelo e conto com vocês para 

fazermos este questionamento junto ao Prefeito e ao Governo do Estado, para podermos 

fazer esta negociação de primeiro fazer aqui para depois fazemos lá, pelo que vejo o 

interesse maior é que o Município fazer, não vem falar que é uma entidade sem fins 

lucrativos não, porque para um tamanho de viveiro que tem, para depois repassar pelo 

menor valor a muda mas o povo irá pagar por um valor muito maior que é o investimen-

to que será feito, boa noite a todos......................................................................................    

 

........................................................... O R D E M  D O  D I A.......................................... 

Segunda discussão do Parecer da Comissão Permanente de Justiça e Redação apensado 

ao Projeto de Lei nº 10, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Reajusta o 

valor dos vencimentos e subsídios dos Agentes Políticos e dos cargos de confiança do 

Poder Executivo Municipal e sua autarquia, alterando as Leis nº 71, de 20 de junho de 

1995 e 153, de 25 de novembro de 1997 e dá outras providências”. „Rejeitada pela mai-

oria, sendo os Vereadores Israel Stauffer Scherrer e Leonel Meneguite favoraveis‟......... 

Segunda discussão do Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento apen-

sado ao Projeto de Lei nº 10, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Reajus-

ta o valor dos vencimentos e subsídios dos Agentes Políticos e dos cargos de confiança 

do Poder Executivo Municipal e sua autarquia, alterando as Leis nº 71, de 20 de junho 

de 1995 e 153, de 25 de novembro de 1997 e dá outras providências”. „Aprovado pela 

maioria, sendo os Vereadores Israel Stauffer Scherrer e Leonel Meneguite contrarios‟.... 

Segunda discussão do Parecer da Comissão Permanente de Educação, Saúde e Assis-

tência apensado ao Projeto de Lei nº 10, de autoria do Poder Executivo Municipal, em 

que “Reajusta o valor dos vencimentos e subsídios dos Agentes Políticos e dos cargos 

de confiança do Poder Executivo Municipal e sua autarquia, alterando as Leis nº 71, de 

20 de junho de 1995 e 153, de 25 de novembro de 1997 e dá outras providências”. 

„Aprovado pela maioria, sendo os Vereadores Israel Stauffer Scherrer e Leonel Mene-

guite contrarios‟................................................................................................................... 

Segunda discussão do Projeto de Lei nº 10, de autoria do Poder Executivo Municipal, 

em que “Reajusta o valor dos vencimentos e subsídios dos Agentes Políticos e dos car-

gos de confiança do Poder Executivo Municipal e sua autarquia, alterando as Leis nº 71, 
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de 20 de junho de 1995 e 153, de 25 de novembro de 1997 e dá outras providências”. 

„Aprovado por unanimidade‟. „Aprovado pela maioria, sendo os Vereadores Israel 

Stauffer Scherrer e Leonel Meneguite contrarios‟.............................................................. 

Segunda discussão do Parecer da Comissão Permanente de Justiça e Redação apensado 

ao Projeto de Lei nº 11, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Reajusta o 

valor dos vencimentos dos servidores públicos do Poder Executivo Municipal e sua au-

tarquia alterando as Leis nº 841, de 11 de novembro de 2016, 842, de 11 de novembro 

de 2016 e 843, de 11 de novembro de 2016 e dá outras providências”. „Rejeitada pela 

maioria, sendo os Vereadores Israel Stauffer Scherrer e Leonel Meneguite favoraveis‟.... 

Segunda discussão do Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento apen-

sado ao Projeto de Lei nº 11, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Reajus-

ta o valor dos vencimentos dos servidores públicos do Poder Executivo Municipal e sua 

autarquia alterando as Leis nº 841, de 11 de novembro de 2016, 842, de 11 de novembro 

de 2016 e 843, de 11 de novembro de 2016 e dá outras providências”. „Aprovado por 

unanimidade‟. „Aprovado pela maioria, sendo os Vereadores Israel Stauffer Scherrer e 

Leonel Meneguite contrarios‟.............................................................................................. 

Segunda discussão do Parecer da Comissão Permanente de Educação, Saúde e Assis-

tência apensado ao Projeto de Lei nº 11, de autoria do Poder Executivo Municipal, em 

que “Reajusta o valor dos vencimentos dos servidores públicos do Poder Executivo 

Municipal e sua autarquia alterando as Leis nº 841, de 11 de novembro de 2016, 842, de 

11 de novembro de 2016 e 843, de 11 de novembro de 2016 e dá outras providências”. 

„Aprovado por unanimidade‟. „Aprovado pela maioria, sendo os Vereadores Israel 

Stauffer Scherrer e Leonel Meneguite contrarios‟.............................................................. 

Segunda discussão do Projeto de Lei nº 11, de autoria do Poder Executivo Municipal, 

em que “Reajusta o valor dos vencimentos dos servidores públicos do Poder Executivo 

Municipal e sua autarquia alterando as Leis nº 841, de 11 de novembro de 2016, 842, de 

11 de novembro de 2016 e 843, de 11 de novembro de 2016 e dá outras providências”. 

„Aprovado por unanimidade‟. „Aprovado pela maioria, sendo os Vereadores Israel 

Stauffer Scherrer e Leonel Meneguite contrarios‟.............................................................. 

Segunda discussão o Parecer da Comissão Permanente de Justiça e Redação apensado 

ao Projeto de Lei nº 14, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Autoriza o 

Poder Executivo do Município de São Domingos do Norte a doar uma impressora mul-

tifuncional HP LASERJET, M127FN DUPLEX e um computador Positivo Master, D60 

TT45 00ANAH81ACN0 W8 MOU USB3BT+SCR 66 20PR FOSC OEM TCL ABNT2 

SK-6 6 20PRFOS OEM MON LED 18.5 POS. 19E, incluindo gabinete, monitor, tecla-

do, mouse e sistema operacional à Associação de Catadores Dominguenses – ACAD e 

dá outras providências. Aprovado por unanimidade‟......................................................... 

Segunda discussão o Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento apen-

sado ao Projeto de Lei nº 14, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Autori-

za o Poder Executivo do Município de São Domingos do Norte a doar uma impressora 

multifuncional HP LASERJET, M127FN DUPLEX e um computador Positivo Master, 

D60 TT45 00ANAH81ACN0 W8 MOU USB3BT+SCR 66 20PR FOSC OEM TCL 
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ABNT2 SK-6 6 20PRFOS OEM MON LED 18.5 POS. 19E, incluindo gabinete, moni-

tor, teclado, mouse e sistema operacional à Associação de Catadores Dominguenses – 

ACAD e dá outras providências. Aprovado por unanimidade‟........................................... 

Segunda discussão do Projeto de Lei nº 14, de autoria do Poder Executivo Municipal, 

em que “Autoriza o Poder Executivo do Município de São Domingos do Norte a doar 

uma impressora multifuncional HP LASERJET, M127FN DUPLEX e um computador 

Positivo Master, D60 TT45 00ANAH81ACN0 W8 MOU USB3BT+SCR 66 20PR 

FOSC OEM TCL ABNT2 SK-6 6 20PRFOS OEM MON LED 18.5 POS. 19E, incluin-

do gabinete, monitor, teclado, mouse e sistema operacional à Associação de Catadores 

Dominguenses – ACAD e dá outras providências. Aprovado por unanimidade‟............... 

Segunda discussão o Parecer da Comissão Permanente de Justiça e Redação apensado 

ao Projeto de Lei nº 017, de autoria da Vereadora Larissa Mariellen de Paulo Poubel 

Gazolli, em que “Institui o Dia Municipal dos Desbravadores no Calendário Oficial de 

Eventos do Município de São Domingos do Norte e dá outras providências”. Aprovado 

por unanimidade‟................................................................................................................. 

Segunda discussão do Projeto de Lei nº 017, de autoria da Vereadora Larissa Mariellen 

de Paulo Poubel Gazolli, em que “Institui o Dia Municipal dos Desbravadores no Ca-

lendário Oficial de Eventos do Município de São Domingos do Norte e dá outras provi-

dências”. Aprovado por unanimidade‟................................................................................ 

 

                 Não havendo mais nada a tratar, o Vereador Presidente Adriano Tamanini, 

em nome de Deus encerrou a Sessão. E para constar, registra-se a presença dos seguin-

tes Vereadores: Adriano Tamanini, Cleber Tadeu Ferreira Moronari, Elton Deprá, 

Emerson Grobério, Israel Stauffer Scherrer, Larissa Mariellen de Paulo Poubel Gazolli, 

Leonel Meneguite, Luiz Carlos Barbieri, Marcieli Alves. Lavrou-se a presente Ata que 

após sua discussão e aprovação será assinada pelo Presidente e Primeiro-

Secretário............................................................................................................................. 

 

São Domingos do Norte-ES,  

Em 25 de Setembro de 2017. 

 

CONFERIDA E APROVADA 

Em 27 de Outubro de 2017. 

 

 

 

ADRIANO TAMANINI 

Presidente 

 

 

EMERSON GROBÉRIO 

1° Secretário 


